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Der Aufsatz präsentiert die Ergebnisse einer im Auftrag von Mannesmann Kienzle durchgeführten
Untersuchung, die sich mit den Toleranzen und deren Auswirkungen bei der zeitpräzisen
Auswertung von Diagrammscheiben für die Unfallrekonstruktion befaßt. Die Vorgehensweise bei der
zeitpräzisen Diagrammscheibenauswertung wird im Detail beschrieben. Die Toleranzen bei
Aufzeichnung und Auswertung des Zeitverlaufs der Geschwindigkeit werden analysiert und in
Fahrversuchen quantitativ eingegrenzt. Im Anschluß werden die Folgerungen für die praktische
Verwertung solcher Auswertungen bei der Unfallrekonstruktion abgeleitet.

In behalf of Mannesmann Kienzle, the sources and effects of tolerances in the time-precise
evaluation of tachograph charts were investigated. This paper first describes in detail the procedure
of forensic chart evaluation. The tolerances during recording and evaluation of the vehicle driving
speed are theoretically analysed and quantitatively delimited in driving experiments. Finally, the
consequences on the exploitation of chart evaluations within the scope of accident reconstruction
are pointed out.
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Hugemann, W.; Lehmann, H.: Die zeitpräzise Auswertung von Diagrammscheiben - Analyse /
Toleranzen / Versuche. Verkehrsunfall und Fahrzeugtechnik 32 (1994), pp. 241 – 248 (#9) + pp. 264
– 268 (#10)
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Inhaltsangabe
Im Auftrag von Kienzle hat das Ingenieurbüro Schimmelpfennig und Becke eine Reihe von
Versuchsfahrten mit einem Klein-Lkw durchgeführt (jeweils Start-Stopp-Manöver von bis zu 20
Sekunden Dauer bei 10 – 30 Sekunden Zwischenstopp). Während der Fahrt wurde die
Geschwindigkeit über der Zeit sehr genau aufgezeichntet. Anschließend wurde die
Diagrammscheibe des Lkw bei Kienzle mikroskopisch ausgewertet (wobei der Auswerter sich der
Testsituation bewusst war).

Das Ergebnis der mikroskopischen Auswertung wird mit dem während der Fahrt aufgezeichneten
Referenzschrieb verglichen. Typische Auswertefehler werden theoretisch erklärt, im praktischen
Versuch nachgewiesen und erläutert.

Der namentlich fast gleiche Vortrag, der vom Autor auf der ITAI-Tagung 1999 in Englisch
präsentiert wurde, kann hier als deutsches pdf heruntergeladen werden.

Summary
In behalf of Kienzle, the engineering office Schimmelpfennig und Becke conducted several driving
experiments with a light truck (3,5 to). (Start-stop-manoeuvres of up to 20 seconds duration with
intermediate stops of about 10 – 30 seconds duration). During the drives, the speed was recorded
very precisely. Afterwards, the tachograph sheet of the truck was evaluated by Kienzle (whereupon
the evaluator was informed about the test situation).

The result of the microscopic evaluation is compared to the reference recording produced during the
test drives. Typical errors produced by the microscopic evaluation are theoretically explained,
verified by the practical tests and commented.
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